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La Spezia

L’iniziativa Monterosso

Lettera appello del sindaco
«Non vanifichiamo gli sforzi fatti»

Emanuele Moggia ha preso
carta e penna per rivolgersi
ai suoi concittadini
«Evitiamo le restrizioni»

MONTEROSSO

Ha preso carta e penna per lan-
ciare ai propri cittadini un appel-
lo alla vaccinazione. Protagoni-
sta, il sindaco di Monterosso,
Emanuele Moggia (nella foto),
che sottolinea come sostenere
la vaccinazione anticovid sia
«un atto dovuto verso chi ha da-
to tanto per noi, anche la vita».
Siamo di fronte alla quarta onda-

ta di contagi che sembra essere
trainata, come ha sottolineato
la Commissione europea ‘princi-
palmente dai non vaccinati’. Le
evidenze sono chiare: la vacci-
nazione rimane lo strumento
più efficace che abbiamo per
proteggerci ed evitare criticità
al servizio sanitario nazionale».
Il sindaco, nel ricordare le nuo-
ve regole che lunedì introduco-
no non solo la certificazione co-
vid ‘rafforzata’ destinata solo a
vaccinati o guariti, ma estendo-
no anche l’utilizzo del Green
Pass per accedere ad alcuni ser-
vizi, come il trasporto pubblico,
nella lettera ai propri cittadini
spiega che «anche nella nostra
piccola comunità si sono verifi-

cati casi di positività al Covid-19
e, seppur in numero ridotto e
controllato, ci portano a dover
alzare la guardia e ricordare an-
cora una volta quanto sia fonda-
mentale il corretto utilizzo di tut-
ti i dispositivi anti-contagio. Il ri-
schio di vedere vanificati tanti
sforzi, con la conseguente rein-
troduzione di importanti restri-
zioni è quindi alto.
Ad un anno dalla morte del no-
stro amato Renzino (Renzino De
Simoni, storico milite della loca-
le pubblica assistenza; ndr) sen-
tiamo doveroso responsabiliz-
zarci ancora di più e compren-
dere quanto sia necessario vac-
cinarci, soprattutto per rispetta-
re la memoria di chi non c’è più.
Facciamo che sia un regalo di
Natale, donare la possibilità di
vivere ai nostri cari e ai più fragi-
li, sensibilizziamo chi abbiamo
intorno e informiamoci corretta-
mente».

LA SPEZIA

Crescono ancora in Liguria i po-
sitivi e i ricoverati a causa del co-
vid. Ma corrono anche le vacci-
nazioni tra gli indecisi: in un
giorno sono state 766 le prime
dosi, segno che in tanti hanno
cambiato idea, vuoi per l’intro-
duzione del Super Green pass
(attivo da lunedì, si ottiene solo
con la vaccinazione e non più
col tampone) vuoi per la notizia
dell’arrivo di nuove varianti. E a
breve partirà anche la vaccina-
zione per i bambini da 5 a 11 an-
ni.
Numeri. I positivi in tutta la Ligu-
ria sono saliti a 6496, 331 più di
giovedì. I ricoverati sono 186, 6
in più rispetto alle 24 ore prece-
denti. Tra questi malati 22 sono
in rianimazione: 21 non sono
vaccinati. I 22 letti occupati in
terapia intensiva rappresentano
il 9,6% dei posti disponibili
(229). Preoccupa il boom di rico-
veri in un giorno (7) nel savone-
se. Il raggiungimento del 10%,
insieme al 15% dei posti occupa-
ti in media intensità di cura e
una incidenza di 150 casi ogni
100 mila abitanti, porta un terri-
torio in zona gialla. Ma in Liguria

i posti occupati in media intensi-
tà sono ancora ampiamente sot-
to la soglia critica. «Il virus conti-
nua a circolare, registriamo un
Rt intorno a 1.3 e oltre 500 nuo-
vi positivi. Nonostante questo,
le ospedalizzazioni sono ridotte
ad alcune unità e la Liguria rima-
ne sotto le soglie di rischio indi-

viduate dal ministero sia per la
media intensità sia per le tera-
pie intensive» spiega il presiden-
te della Regione Giovanni Toti.
Hub. Per quanto riguarda le vac-
cinazioni, è stata riorganizzata
l’offerta per gli adulti, con una si-
tuazione negli hub più serena
dopo una giornata di problemi
causata da sovrapposizione fra
chi aveva prenotato e chi si è
presentato autonomamente: ai
cittadini è stato raccomandato
di prenotare per evitare inutili
code e disagi, anche per chi ha
regolarmente prenotato.
Bambini. La Regione sta lavo-
rando per partire dal 13 dicem-
bre con le prenotazioni dei vac-
cini per l’età pediatrica, tra i 5 e
gli 11 anni: è in corso la ricogni-
zione da parte delle Asl per indi-
viduare gli hub dedicati sul terri-
torio, dove saranno presenti i
pediatri di libera scelta. Il testi-
monial per questa campagna
vaccinale sarà ‘Capitan Vacci-
no’ nato dalla fantasia e dalla
matita di Enzo Marciante, che
verrà esposto negli hub pediatri-
ci.

Governo. Sulla campagna vac-
cinale in Liguria è intervenuto
anche il sottosegretario al mini-
stero della Salute, Andrea Co-
sta. «Per quanto riguarda i vacci-
ni, la Liguria sta procedendo ad
un ritmo sostenuto, con un nu-
mero confortante non solo di
terze dosi ma anche con un in-
cremento significativo delle pri-
me dosi. Questo ci consente di
guardare al futuro con più sere-
nità. Siamo convinti che non si
è ancora vaccinato, possa esse-
re convinto con messaggi di fi-
ducia. In questo senso, speria-
mo serva a sensibilizzarli anche
la situazione in altri paesi euro-
pei dove, a fronte di un numero
di vaccinazioni inferiore rispet-
to all’Italia, la situazione è molto
più complicata». Per quanto ri-
guarda le vaccinazioni in età pe-
diatrica: «È una fase delicata –
dice Costa – mi auguro che la
politica non trasformi questo
aspetto in un tema da dibattito
e confronto politico. Dobbiamo
vaccinare i piccoli perché an-
che loro siano protetti dal Co-
vid, non per proteggere i gran-
di. Sono convinto che il senso
di responsabilità degli italiani
prevarrà».

C.Mas.

L’emergenza sanitaria

MEMORIA

«E’ doveroso
responsabilizzarci
ancora di più
nel ricordo
del nostro amato
Renzino De Simoni»

Vaccini ai bimbi, prenotazioni dal 13 dicembre
Previsti hub adatti ai più piccoli con l’immagine di un testimonial. Contagi in crescita, ma la Liguria non rischia la zona gialla

Al via la vaccinazione fra i bambini
da 5 a 11 anni; in alto il logo ‘Capitan
Vaccino’ per gli hub pediatrici

INVITO

Il sottosegretario
alla salute Costa:
«Giusto proteggere
i più piccoli: spero
che la politica non
ne faccia un dibattito»

ALISA

«Il virus si diffonde
fra i minorenni»

Sulla situazione Covid fra
i più giovani interviene,
Filippo Ansaldi, direttore
generale Alisa. «La
circolazione del virus
nell’ultima settimana è
indubbiamente in
crescita. A novembre il
driver della circolazione è
stato rappresentato dalla
fascia 6-12: negli ultimi
giorni stiamo assistendo
a un netto aumento della
circolazione nei teenager,
che oggi hanno
un’incidenza pari a più
del doppio rispetto alle
altre fasce di età».

2 Due decessi
Il tasso di positività a livello
regionale è al 3,79%, quando
la media nazionale è 2,9%.
Della quattro province liguri
solo La Spezia resta sotto i
mille contagiati (835). Due ieri
i decessi, entrambi a Sanremo:
si tratta di due donne di 71 e
64 anni.

FOCUS

Spezia unica provincia
sotto i 1000 positivi
Ieri il decesso di due donne
di 71 e 64 anni. In aumento
di 300 le sorveglianze attive

1 Nuovi casi
Sale ancora il numero dei
positivi al Coronavirus in
Liguria: ieri i nuovi casi di
contagio sono stati 579
positivi a fronte di 4.871
tamponi molecolari e 10.380
antigenici rapidi. A Spezia
62 nuovi casi, a Imperia 142,
Savona 86 e a Genova 285.

3 Guariti
I guariti dal Covid in tutta la
Liguria sono 246. In
isolamento domiciliare in tutta
la regione 4698 persone, 310
più di giovedì, in sorveglianza
attiva 3765 (erano 3803).
Nelle ultime 24 ore fatti 13450
vaccini: 766 le prime dosi, 942
seconde e 11742 le terze



Lȅemergenza coronavirus

Oggi, alle 10, allȅUrban Center di via 
Carpenino, Avantinsieme organizza 
un incontro sullȅAfghanistan con Co-
simo Risi,  Alberto Tattoli,  Alberto 
Nardini (foto) e Cristiana Pagni

Il sottosegretario alla Salute dice sÏ alla richiesta dello spezzino Locci
Modera il confronto Filippo Paganini, presidente dei giornalisti liguri

Costa incontrer‡ i no-vax
Faccia a faccia ai giardini
su divieti e prevenzione 

Una manifestazione no-green pass organizzata nei mesi scorsi in piazza Europa, alla Spezia 

LA SPEZIA 

Per gli operatori sociosanita-
ri di Coopservice i sindacati 
spezzini sono pronti alla mo-
bilitazione. ́ Basta con le pre-
se in giro della Regione, vo-
gliamo fatti concreti o tuona-
no dalle segreterie di Cgil, Ci-
sl, Uil e Fials - La Regione do-
veva  convocare  una  nuova  
riunione del tavolo sulle oss 
questa settimana. Non solo il 

vertice non Ë stato attivato, 
ma sono uscite la graduato-
ria del concorso a tempo inde-
terminato e l'elenco di coloro 
che hanno presentato la do-
manda. Ci sentiamo presi in 
giro e chiediamo atti concre-
ti. Fino ad oggi abbiamo avu-
to solo risposte evasive o in-
sufficienti, vedi le poche deci-
ne di ricollocazioni. I lavora-
tori sono esasperati. A questo 
punto o arrivano risposte se-

rie oppure sar‡ mobilitazio-
neª. 

Nel frattempo Manuela Ga-
gliardi, deputato di Coraggio 
Italia, ha presentato un emen-
damento alla legge di Bilan-
cio  insieme  ai  colleghi  del  
suo gruppo al Senato per gli 
oss  spezzini.  ´Ho  ricevuto  
l�appello dei lavoratori e mi 
sono impegnata nuovamen-
te per cercare una soluzione 
al nodo degli oss di Coopservi-
ce, per cui il contratto di lavo-
ro in Asl 5 Ë in scadenza come 
conseguenza  del  termine  
dell�appalto con la cooperati-
va o spiega Gagliardi - Con 
questa  proposta  miriamo  
all�internalizzazione dei lavo-
ratori  nell�azienda sanitaria 
locale, come dagli stessi pi˘ 
volte  sollecitato.  La  norma  
autorizzer‡ le Asl che abbia-

no in corso contratti di appal-
to di servizi a derogare le nor-
me concorsuali  per l�assun-
zione, a tempo indetermina-
to, del personale che abbia 
prestato servizio per almeno 
tre anniª. Conclude Gagliar-
di: ´L�augurio Ë che, almeno 
questa volta, le altre forze po-
litiche lo sottoscrivano. Dopo 
tanto tempo e tanti tentativi 
di stabilizzazione non andati 
a buon fine Ë giunta l�ora che 
ci sia realmente unit‡ d�inten-
ti totale intorno alla vicenda. 
Auspico  quindi  che  questa  
volta tutti i partiti sottoscriva-
no l�emendamento proposto 
cosÏ che il governo lo possa 
approvare perchÈ non c�Ë pi˘ 
spazio per le contraddizioni e 
i fatti raccontate a met‡ª. � 

S. COLL.
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Incontro sullȅAfghanistan

IL CASO

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

S
abato  18  dicembre  
prossimo il sottosegre-
tario alla Salute, An-
drea Costa incontrer‡ 

alla Spezia il coordinatore lo-
cale dei No Green pass, Luca 
Locci.  Si  tratta  della  prima  
volta che un rappresentante 
del governo incontra pubbli-
camente uno dei leader della 
protesta contro la vaccinazio-
ne da Covid-19. L�incontro,  
che inizier‡ alle 10.30 si svol-
ger‡ ai giardini pubblici pres-
so il palco della Musica. Il sot-
tosegretario che aveva raccol-
to l�invito Locci ad un faccia a 

faccia pubblico, aveva dovu-
to disdire un primo incontro 
gi‡ fissato per sopravvenuti 
impegni istituzionali. Lo staff 
di Costa aveva subito provve-
duto a fissare un nuovo ap-
puntamento. 

Moderatore dell�evento sa-
r‡  il  presidente  dell�ordine  
dei giornalisti della Liguria Fi-
lippo Paganini. I no vax spez-
zini aderiscono al gruppo For-
ze Popolari. Il dibattito tra Co-
sta  e  Locci  sar‡  incentrato  
sull�analisi dell�azione di go-
verno dall�inizio della pande-
mia ad oggi, come base di par-
tenza per l�approfondimento 
delle  tematiche  specifiche.  
Lo schema delle modalit‡ di 
svolgimento proposto da For-
ze popolari e accettato dallo 

staff di Costa Ë quello del con-
fronto all�americana, ovvero 
diviso in blocchi. Ci sar‡ la 
presentazione del dibattito e 
dei suoi protagonisti da parte 
del moderatore. Poi il blocco 
di 35 minuti circa dove il mo-
deratore pone le stesse 4 do-
mande ai 2 protagonisti del 
dibattito, che rispondono sin-
golarmente in 4 minuti per 
ciascuna risposta. 

Nel secondo blocco di circa 
55  minuti,  ciascun  parteci-
pante porr‡ 3 domande all�al-
tro. E� previsto un minuto per 
il quesito, 4 per la risposta, 2 
per la replica e altrettanti per 
la  controreplica.  Infine  nel  
terzo blocco, della durata di 
circa mezz�ora, si svolger‡ il 
dibattito guidato dal modera-

tore sulle tematiche dirimen-
ti. ́ Ho iniziato a interessarmi 
della questione verso marzo- 
aprile 2020, quando il gover-
no Conte-bis  varÚ le  prime 
leggi liberticide o spiega Loc-
ci - Ci ritrovammo in piazza 
del Bastione con poche deci-
ne di persone convocate dal 
comitato Mascherine Tricolo-
ri, e mi venne offerta la possi-
bilit‡ di leggere alcuni comu-
nicati in modo libero, citan-
do le contraddizioni e la pale-
se  inefficacia  delle  misure  
adottate allora quali lockdo-
wn, mascherine, e chiusure 
dei locali. Verso ottobre 2020 
eravamo  gi‡  in  300-400  e  
una  sera  in  piazza  Europa  
una manifestazione indetta  
da organizzazioni  dei  com-
mercianti si trasformÚ spon-
taneamente in un corteo che 
bloccÚ il centro per un paio 
d'oreª. 

La svolta arriva a gennaio 
2021. ´Fui chiamato a parla-
re in piazza Europa una matti-
na dai commercianti, ma non 
appena pronunciai le parole 
"dittatura sanitaria" mi ven-
ne strappato il microfono di 
mano e impedito di prosegui-
re, in nome "degli interessi di 
categoria",  ovvero di  botte-
ga, sciaguratamente e italica-
mente anteposti a quelli gene-
rali o ricorda Locci - Mentre 
mi allontanavo venni ferma-
to da una ventina di persone 
che scusandosi a nome degli 
organizzatori, mi manifesta-
rono fiducia a sostegno, chie-
dendomi di poter formare un 
gruppo di protesta veroª. 

Oggi Forze Popolari conta 
pi  ̆di 500 aderenti ma mobi-
lita oltre 2500 persone in cit-
t‡ e centinaia in provincia e 
in Lunigiana. ́ Abbiamo orga-
nizzato oltre 10 tra manife-
stazioni e cortei con oratori 
nazionali: medici, ricercato-
ri, giuristi, e persino un'orche-
stra sinfonica di 40 elementi: 
tutti alla fame per non poter 
pi  ̆suonare a causa della scel-
ta di non volersi vaccinare o 
conclude Locci - con cui per 
un giorno abbiamo restituito 
il Palco della Musica dei giar-
dini alla citt‡ª �
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la richiesta dei sindacati

´Summit con la Regione
per salvare il posto
agli operatori sanitariª

Alcuni residenti lamentano la scarsa 
illuminazione nella zona che va dalle 
Terrazze al centro citt‡. ́ » due setti-
mane che nonostante le segnalazio-
ni al Comune si resta al buioª

A Longarone, Andrea Cabano, stori-
co titolare della gelateria Stella Mari-
na di via Sforza si Ë aggiudicato il ter-
zo posto allȅOscar mondiale del gela-
to con protagonista il limone 

´Periferia al buioª Premiata gelateria

Dal 6 dicembre i controlli diventeranno ancora pi  ̆serrati.
In particolare sui bus, nelle stazioni ferroviarie e nei bar

LA SPEZIA

Alla Spezia ieri ci sono stati 
62 nuovi tamponi positivi. 
In tutto gli spezzini con il 
Covid-19 sono 835 in ag-
giunta ai quali ci sono altri 
469 residenti in sorveglian-
za attiva perchÈ hanno avu-
to contatti con persone posi-
tive. Buone notizie arriva-
no  dall�ospedale  Sant�An-
drea. Ieri sono dimessi altri 
tre pazienti. Attualmente i 
ricoverati  per coronavirus 

sono 12. Di questi nove si 
trovano nel reparto di Ma-
lattie infettive e tre sono in-
tubati e si trovano da parec-
chio tempo in Rianimazio-
ne  sotto  stretto  controllo  
dei sanitari. Negli hub vacci-
nali della provincia ieri so-
no  state  somministrate  
1745 dosi di vaccino Pfizer 
e Moderne per prime e se-
conde vaccinazioni. Le ter-
ze dosi sono 26.684 �

S.COLL.
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i numeri della pandemia

Tre dimessi dallŽospedale
Ma altrettanti sono gravi
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Arenzano, ha 16 anni la ragazza che aggredÏ sul treno Giovanna Damonte perchÈ le aveva chiesto di indossare la mascherina

´Ho preso a calci lŽassessore, chiedo scusaª

IL CASO

ValentinaBocchino
Tommaso Fregatti / GENOVA

´M
i  spiace  
davvero, 
ho perso la 
testa. So di 

aver fatto una cosa molto gra-
veª. Marta (il nome Ë di fanta-
sia per tutelare la privacy del-
la minore) ha sedici anni e 
studia in una scuola del po-
nente  di  Genova.  Davanti  
agli agenti della polizia ferro-
viaria che le mostrano il vi-
deo dell�aggressione all�asses-
sore del Comune di Arenza-
no che l�aveva rimproverata 
perchÈ insieme ai suoi amici 
sul  treno  non  indossava  la  
mascherina  crolla,  si  com-
muove. ́ Sono io o dice con la 

voce tremante- chiedo scusa 
a tutti per quello che ho fatto. 
Non so cosa mi abbia presoª. 
Caserma di via del Lagaccio, 
le 16 di giovedÏ. I poliziotti di-
retti dal primo dirigente Giu-
seppe  Mariani  chiudono  il  
cerchio della vicenda in po-
che ore. Lo fanno anche gra-
zie alle telecamere a circuito 
chiuso montate sul treno re-
gionale dove Ë avvenuta l�ag-
gressione. Ma anche soprat-
tutto grazie all�attivit‡ inve-
stigativa collegata. Che per-
mette agli agenti in poche ore 
di avere da un frame di una te-
lecamera un nome e un co-
gnome  su  cui  procedere.  
Quando Marta viene preleva-
ta dalla sua abitazione Ë atto-
nita, stupita. CosÏ come lo so-
no i suoi genitori . Una fami-
glia normale, di media bor-
ghesia quella dove Ë cresciu-

ta. Sulle prime la giovane di 
fronte alle accuse che le muo-
ve la polizia prova a negare, 
poi di  fronte alle immagini 
delle  telecamere  che  la  in-
chiodano  e  la  riprendono  
mentre colpisce al volto con 
un calcio Giovanna Damonte 
ammette. Anche se rivela di 
aver agito in quel modo per-
chÈ quella donna non solo le 

detto di indossare la masche-
rina ma ´l�ha addirittura in-
sultataª. ́ E cosÏ io ho perso la 
testaª, aggiunge. Marta vie-
ne denunciata a piede libero . 
Dovr‡ rispondere del reato di 
lesioni aggravate e minacce. 
Ma non solo. Dell�accaduto Ë 
stato immediatamente avvi-
sato il tribunale per i mino-
renni  che dovr‡  valutare  il  

suo comportamento. I poli-
ziotti hanno anche scagiona-
to, invece, un altro ragazzo 
che si trovava insieme a lei 
sul convoglio e che ha parteci-
pato al parapiglia ma senza 
colpire la donna. Tanto che i 
poliziotti dopo aver visionato 
a lungo le telecamere del con-
voglio non fanno scattare nei 
suoi confronti alcun addebi-
to. 

La  notizia  del  blitz  della  
squadra giudiziaria della poli-
zia ferroviaria e della denun-
cia  della  giovane  lasciano  
soddisfatta  l�assessore  alla  
pubblica istruzione  del  Co-
mune di  Arenzano.  Decisa-
mente sorpresa, perÚ, dall�e-
t‡ della stessa.  ´Ha l'et‡ di  
mio figlio, quando l'ho sapu-
to mi sono venuti  i  brividi,  
quel giorno sul treno era una 
furia inarrestabileª dice Gio-

vanna Damonte, ancora scos-
sa. Per lei una prognosi di ven-
ti giorni e problemi all'occhio 
che ancora persistono. ´Ho 
letto che di fronte agli agenti 
si Ë detta pentita del proprio 
gesto. Prendo atto, anche se 
di fronte alle dichiarazioni di 
pentimento, che potrebbero 
anche essere dettate dalle cir-
costanze,  preferirei  sapere  
che la ragazza intraprender‡ 
un  percorso  socioculturale,  
magari con i servizi sociali, 
che le possa far comprendere 
appieno il significato del suo 
gesto. Come madre e ammini-
stratrice penso che non si pos-
sa definire soltanto una bra-
vata, Ë giusto che i ragazzi 
vengano responsabilizzati e 
capiscano,  con  i  provvedi-
menti che arriveranno, che la 
violenza  comporta  sempre  
conseguenze: in questo sen-
so, la giustizia far‡ il suo cor-
soª. L�assessore nega anche 
di aver insultato la studentes-
sa.  ´Ci  sono  testimoni  che  
possono  confermare:  non  
l'ho insultata, le ho chiesto se 
non si vergognava a compor-
tarsi cosÏª. �
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L�INTERVISTA

Mario De Fazio / GENOVA

´I
l  vaccino serve  ai  
bambini, per evita-
re complicazioni e 
per  garantire  la  

continuit‡  scolastica:  l�isola-
mento Ë benzina sul fuoco del 
disagio psichico, e i casi tra i 
bambini di depressione stan-
no salendoª. Per il direttore sa-
nitario  dell�ospedale  Gaslini,  
Raffaele Spiazzi, l�unico modo 
per convincere i genitori dei 
bambini tra i 5 e gli 11 anni a 
vaccinarli ´Ë spiegare, fornire 
dati scientifici, smontare le fa-
ke news che circolanoª. Allo 
studio ci sono ambienti protet-
ti  per le somministrazioni ai 
pi˘  piccoli.  ´Sono  necessari  
perchÈ c�Ë bisogno di calore e 
colore, del gioco, per familia-
rizzare con quanto accadeª. 
Direttore,  perchÈ  Ë  impor-
tante che i bambini si vaccini-
no tra i 5 e gli 11 anni?

´Il motivo principale Ë pro-
teggersi dalle infezioni. Anche 
se spesso il Covid si presenta in 
forma lieve o asintomatica tra 
i pi˘ piccoli, esistono forme di 
complicazioni  a  distanza  
dall�infezione che ricorrono in 
un caso su 500. Parliamo di 
complicazioni serie, e se salgo-
no molto i contagiati in questa 
fascia di et‡ anche i numeri di 
queste patologie aumentano. 
Ma c�Ë un altro motivo, che at-
tiene all�aspetto socialeª.

Quale?
´Con il vaccino siamo in gra-

do di garantire la continuit‡ 
scolastica. Le classi che vanno 
in quarantena e che ricorrono 
alla didattica a distanza stan-

no salendo, e l�esperienza dei 
lockdown dello scorso anno Ë 
stata benzina sul fuoco del di-
sagio  psichico  di  bambini  e  
adolescenti. Nell�ultimo anno 
l�abbiamo verificato anche nei 
nostri repartiª.

Quali  sono  gli  effetti  di  
questo maggiore disagio psi-
chico tra i pi  ̆piccoli?

´Abbiamo verificato un in-

cremento della necessit‡ di ri-
covero per depressioni infanti-
li, forme di disordine alimenta-
re, persino tentativi di suici-
dio. Il bambino, senza contatti 
sociali, chiuso in casa, risente 
di un disagio che sfocia in alcu-
ni casi in una vera e propria pa-
tologia. Basti pensare che nel 
nostro  reparto  di  Neuropsi-
chiatria, che sta lavorando tan-

tissimo, ospitiamo quasi solo 
bambini con patologie psichia-
triche, pi  ̆che neurologicheª.

Per vaccinare i bambini bi-
sogner‡ convincere i genito-
ri. Come si fa?

´Spiegando,  spiegando,  
spiegando. Offrendo dati, nu-
meri,  evidenze  scientifiche  
che siano frutto di un metodo 
di indagine fondato su buone 
pratiche cliniche. E smontan-
do le fake newsª.

Quali, ad esempio?
´Una che circola parecchio Ë 

che i tempi per la realizzazio-
ne dei vaccini anti-Covid siano 
stati accelerati. Non Ë vero, so-
no stati  pubblicati  studi  che 
spiegano, fase per fase, cosa Ë 
stato fatto, seguendo sempre 
le linee guida dell�Oms e della 
comunit‡ scientifica. Oppure 
l�altra fake news sulla modifi-
ca del patrimonio genetico: Ë 
scientificamente provato che i 
vaccini a Mrna non arrivano al 
nucleo e che non c�Ë nessun 
cambiamento. » testimoniato, 
studiato, documentatoª.

State pensando a elabora-
re un documento che possa 
fornire delle faq ai genitori?

´Non  ne  abbiamo  ancora  
parlato, ma c�Ë l�esempio del 
Bambino Ges  ̆di Roma che ha 
pubblicato una scheda con 12 
faq sul vaccino ai bambini. Sia-
mo a disposizioneª. 

PerchÈ Ë importante crea-
re un ambiente protetto?

´L�elemento  psicologico  Ë  
importante, per lo stesso moti-
vo per cui un ospedale pediatri-
co ha un volto diverso rispetto 
a un ospedale per adulti.  Ai  
bambini servono calore e colo-
re, e un ambiente che riprodu-
ca quello della loro vita. Va uti-
lizzato il gioco come strumen-

to per convincere, per fare in 
modo che leggano l�esperien-
za  della  vaccinazione  come  
qualcosa di positivoª.

La Regione ha immagina-
to un supereroe come testi-
monial: serve anche questo 
ad aiutare i pi  ̆piccoli?

´SÏ, perchÈ il gioco per i bam-
bini Ë una cosa seria: Ë un mo-
do per familiarizzare con quan-
to sta accadendoª.

Come saranno allestiti gli 
hub dedicati?

´LunedÏ faremo una riunio-
ne operativa in Regione e ci  
confronteremo: bisogna lavo-
rare su ambienti gi‡ esistentiª.

Che ruolo avr‡ il Gaslini?
´Ci metteremo a disposizio-

ne per la vaccinazione dei bim-

bi pi˘ fragili, che richiedono 
pi˘ protezione. E partecipere-
mo anche alla campagna pi˘ 
diffusa.  Sar‡  importante  il  
coinvolgimento  dei  pediatri:  
saranno presenti negli hub, ve-
dremo se si potr‡ vaccinare an-
che nei singoli ambulatoriª.

Che adesione si aspetta in 
Liguria?

´Credo ci sia interesse e di-
sponibilit‡ da parte delle fami-
glie, ma l�obiettivo del 70% mi 
pare  ottimistico.  Mi  aspetto  
un�onda  che  crescer‡  con  il  
tempo, come accaduto con la 
terza dose. Possiamo stimare 
un 50% di adesioni: in Liguria 
significa 40 mila bambini tra i 
5 e gli 11 anniª. �
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´Lo scorso lockdown 
Ë stato come benzina 
sul fuoco del disagio 
psichico dei piccoli 
Aumentati i ricoveri 
per depressioneª

´Pi  ̆che le scuse 
vorrei che la ragazza 
intraprendesse un 
percorso di attivit‡ 
socioculturali magari 
con i servizi socialiª

Lȅemergenza coronavirus

raffaele spiazzi Il direttore sanitario dellȅospedale pediatrico Giannina Gaslini di Genova

´Genitori, il vaccino ai bambini
Ë anche uno scudo psicologicoª

Lȅospedale pediatrico Giannina Gaslini di Genova, eccellenza italiana
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Danilo DȅAnna
Mario De Fazio / GENOVA

Il contagio continua a crescere 
in Liguria, dove l�incidenza set-
timanale ogni 100 mila abitan-
ti Ë arrivata a sfiorare quota 
200 casi. Ma la zona bianca re-
sta garantita dall�incremento 
molto pi˘ lento dei ricoveri,  
che sono nove volte in meno ri-
spetto a un anno fa. Ma se per 
gli ospedalizzati in area medi-
ca c�Ë ancora un margine di si-
curezza, la soglia delle terapie 
intensive (10%) Ë stata tocca-
ta ma non ancora superata ie-
ri, con 22 ricoverati, di cui 21 
non vaccinati. E sulla campa-
gna di immunizzazione Regio-
ne e Asl lavorano per aprire ai 
bimbi da 5 a 11 anni: le vacci-
nazioni si svolgeranno solo in 
hub separati e le prenotazioni 
partiranno il 13 dicembre. 

CRESCE ANCORA IL CONTAGIO

Non si arresta la quarta ondata 
di coronavirus in Liguria. An-
zi, il virus corre: l�incidenza set-
timanale ogni 100 mila abitan-
ti ieri  ha toccato quota 192, 
con la situazione pi˘ critica a 
Imperia (262 casi)e a Savona 
(195).  Pi˘  indietro  Genova  
(171 casi settimanali ogni 100 
mila  abitanti)  e  La  Spezia  
(139). Numeri confermati dai 
nuovi positivi di ieri: 579, su 
4.871  tamponi  molecolari  e  
10.380 test antigenici rapidi. 
Il nuovo report dell�Istituto su-
periore di sanit‡ - della scorsa 
settimana - assegna alla Ligu-
ria un indice Rt di 1,34 e tassi 
di occupazione dei posti letto 
in area medica e terapia inten-
siva del 9%. ´Il virus continua 
a  circolare  in Liguria,  nono-
stante questo, le ospedalizza-
zioni sono ridotte ad alcune 
unit‡ al giorno e la Liguria ri-
mane sotto le soglie di rischio 
individuate dal ministero sia 
per la media intensit‡ sia per le 
terapie intensiveª, commenta 
il presidente Giovanni Toti. 

GLI OSPEDALI REGGONO 

I ricoveri stanno crscendo ma 
a un ritmo decisamente infe-
riore rispetto ai contagi: ieri 
gli ospedalizzati sono saliti a 
186 (+6 in un giorno), ancora 
lontani dai 256 che rappresen-
tano il 15% indicato come so-
glia dal governo. ́ Da inizio ot-
tobre il numero dei pazienti ri-
coverati nei nostri ospedali Ë 
aumentato di 4 volte, ma pur 
avendo oggi lo stesso numero 
di casi rispetto allo stesso pe-
riodo del 2020, c�Ë una pressio-
ne ospedaliera decisamente in-
ferioreª, spiega il direttore ge-
nerale di Alisa, Filippo Ansal-
di, che rileva un incremento 
dei positivi soprattutto nelle fa-
sce di et‡ 6-12 anni e 13-19. 

VACCINI AI BAMBINI

Il vaccino resta l�arma per argi-

nare il  contagio. E la  nuova 
frontiera Ë quella della fascia 
tra i 5 e gli 11 anni, con le som-
ministrazioni che partiranno a 
met‡ mese: ´Stiamo lavoran-
do per partire dal 13 dicembre 
con le prenotazioni dei vaccini 
per l�et‡ pediatrica, tra i 5 e gli 
11 anni, Ë in corso la ricogni-
zione da parte delle aziende 
per individuare gli hub dedica-
ti sul territorio, dove saranno 
presenti i pediatriª ha annun-
ciato ieri il governatore, pre-
sentando anche il testimonial 
della campagna per i pi  ̆picco-
li: iCapitan Vaccinow, un supe-
reroe che far‡ da brand agli 
hub pediatrici.  Sul  tema dei  
vaccini ai pi  ̆piccoli, il sottose-
gretario  alla  Salute,  Andrea  
Costa, ha invitato a ´non farlo 
diventare un tema da batta-
glia politica: Ë una fase delica-
ta, mi auguro che la politica sia 
responsabileª.

GRANDE AFFLUENZA NEGLI HUB

Le vaccinazioni vanno avanti 
anche sulle terze dosi, e ieri le 
dosi somministrate sono state 
13.450: numeri che non si regi-
stravano  da  luglio.  Dopo  il  
caos negli hub dei giorni scor-
si, per Toti ́ c�Ë stata una situa-
zione nei nostri hub affollata 
ma molto pi˘ serenaª. Al Tea-
tro della Giovent˘ non si sono 
viste le scene di mercoledÏ e 
giovedÏ: stavolta l�accesso era 
consentito ai prenotati e alle 
categorie cui Ë stata riservata 
la corsia preferenziale (le pri-
me dosi a forze dell�ordine e 
personale scolastico). 

Risultato? In mattinata pri-
ma di essere inoculati si aspet-
tavano quaranta  minuti,  nel  
pomeriggio un po� di pi˘. Ma 
mai oltre l�ora. ́ » la procedura 
ad  essere  lunga,  ci  sono  da  
compilare  i  moduli,  passare  
dall�accettazione e salire al pia-
no superiore. Porta via del tem-
po ma devo dire che nonostan-
te tutto abbiamo sfornato dati 
impressionanti.  Siamo  attor-
no alle 200 dosi inoculate ogni 
oraª. A parlare Ë il responsabi-
le dell�hub del centro Daniele 
Pallavicini. ́ In Fiera la struttu-
ra consentiva percorsi lineari e 
quindi pi˘ veloci o continua - 
ma non potevamo tornare lÏª. 
Il picco di accessi si Ë registrato 
giovedÏ intorno a mezzogior-
no, quando dall�apertura era-
no  gi‡  state  inoculate  quasi  
mille persone in quattro ore. 
´Mi hanno sorpreso positiva-
mente gli adolescenti, ne ab-
biamo visti venire a vaccinarsi 
insieme ai genitori convinti no 
vax. » un bel segnale che ci 
danno i giovaniª. C�Ë spazio pu-
re per una curiosit‡: una trenti-
na di persone al giorno si sotto-
pongono alla trafila solo per ar-
rivare davanti al medico e di-
chiarare la loro scelta di non 
farsi inoculare. �
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LŽincidenza settimanale
preoccupa la Liguria
Ma gli ospedali tengono
Toti: ´Dal 13 via alle prenotazioni in hub dedicati per la fascia tra i 5 e gli 11 anniª

Lȅemergenza coronavirus

265
lŽincidenza settimanale 
dei nuovi contagiati 
in provincia di Imperia, 
dato pi˘ alto in Liguria

Continua a tappeto la campagna vaccinale, con numeri record

192
lŽincidenza settimanale 
dei nuovi casi 
ogni 100 mila abitanti 
nella regione
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Lȅemergenza coronavirus

Oggi, alle 10, allȅUrban Center di via 
Carpenino, Avantinsieme organizza 
un incontro sullȅAfghanistan con Co-
simo Risi,  Alberto Tattoli,  Alberto 
Nardini (foto) e Cristiana Pagni

Il sottosegretario alla Salute dice sÏ alla richiesta dello spezzino Locci
Modera il confronto Filippo Paganini, presidente dei giornalisti liguri

Costa incontrer‡ i no-vax
Faccia a faccia ai giardini
su divieti e prevenzione 

Una manifestazione no-green pass organizzata nei mesi scorsi in piazza Europa, alla Spezia 

LA SPEZIA 

Per gli operatori sociosanita-
ri di Coopservice i sindacati 
spezzini sono pronti alla mo-
bilitazione. ́ Basta con le pre-
se in giro della Regione, vo-
gliamo fatti concreti o tuona-
no dalle segreterie di Cgil, Ci-
sl, Uil e Fials - La Regione do-
veva  convocare  una  nuova  
riunione del tavolo sulle oss 
questa settimana. Non solo il 

vertice non Ë stato attivato, 
ma sono uscite la graduato-
ria del concorso a tempo inde-
terminato e l'elenco di coloro 
che hanno presentato la do-
manda. Ci sentiamo presi in 
giro e chiediamo atti concre-
ti. Fino ad oggi abbiamo avu-
to solo risposte evasive o in-
sufficienti, vedi le poche deci-
ne di ricollocazioni. I lavora-
tori sono esasperati. A questo 
punto o arrivano risposte se-

rie oppure sar‡ mobilitazio-
neª. 

Nel frattempo Manuela Ga-
gliardi, deputato di Coraggio 
Italia, ha presentato un emen-
damento alla legge di Bilan-
cio  insieme  ai  colleghi  del  
suo gruppo al Senato per gli 
oss  spezzini.  ´Ho  ricevuto  
l�appello dei lavoratori e mi 
sono impegnata nuovamen-
te per cercare una soluzione 
al nodo degli oss di Coopservi-
ce, per cui il contratto di lavo-
ro in Asl 5 Ë in scadenza come 
conseguenza  del  termine  
dell�appalto con la cooperati-
va o spiega Gagliardi - Con 
questa  proposta  miriamo  
all�internalizzazione dei lavo-
ratori  nell�azienda sanitaria 
locale, come dagli stessi pi˘ 
volte  sollecitato.  La  norma  
autorizzer‡ le Asl che abbia-

no in corso contratti di appal-
to di servizi a derogare le nor-
me concorsuali  per l�assun-
zione, a tempo indetermina-
to, del personale che abbia 
prestato servizio per almeno 
tre anniª. Conclude Gagliar-
di: ´L�augurio Ë che, almeno 
questa volta, le altre forze po-
litiche lo sottoscrivano. Dopo 
tanto tempo e tanti tentativi 
di stabilizzazione non andati 
a buon fine Ë giunta l�ora che 
ci sia realmente unit‡ d�inten-
ti totale intorno alla vicenda. 
Auspico  quindi  che  questa  
volta tutti i partiti sottoscriva-
no l�emendamento proposto 
cosÏ che il governo lo possa 
approvare perchÈ non c�Ë pi˘ 
spazio per le contraddizioni e 
i fatti raccontate a met‡ª. � 

S. COLL.
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Incontro sullȅAfghanistan

IL CASO

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

S
abato  18  dicembre  
prossimo il sottosegre-
tario alla Salute, An-
drea Costa incontrer‡ 

alla Spezia il coordinatore lo-
cale dei No Green pass, Luca 
Locci.  Si  tratta  della  prima  
volta che un rappresentante 
del governo incontra pubbli-
camente uno dei leader della 
protesta contro la vaccinazio-
ne da Covid-19. L�incontro,  
che inizier‡ alle 10.30 si svol-
ger‡ ai giardini pubblici pres-
so il palco della Musica. Il sot-
tosegretario che aveva raccol-
to l�invito Locci ad un faccia a 

faccia pubblico, aveva dovu-
to disdire un primo incontro 
gi‡ fissato per sopravvenuti 
impegni istituzionali. Lo staff 
di Costa aveva subito provve-
duto a fissare un nuovo ap-
puntamento. 

Moderatore dell�evento sa-
r‡  il  presidente  dell�ordine  
dei giornalisti della Liguria Fi-
lippo Paganini. I no vax spez-
zini aderiscono al gruppo For-
ze Popolari. Il dibattito tra Co-
sta  e  Locci  sar‡  incentrato  
sull�analisi dell�azione di go-
verno dall�inizio della pande-
mia ad oggi, come base di par-
tenza per l�approfondimento 
delle  tematiche  specifiche.  
Lo schema delle modalit‡ di 
svolgimento proposto da For-
ze popolari e accettato dallo 

staff di Costa Ë quello del con-
fronto all�americana, ovvero 
diviso in blocchi. Ci sar‡ la 
presentazione del dibattito e 
dei suoi protagonisti da parte 
del moderatore. Poi il blocco 
di 35 minuti circa dove il mo-
deratore pone le stesse 4 do-
mande ai 2 protagonisti del 
dibattito, che rispondono sin-
golarmente in 4 minuti per 
ciascuna risposta. 

Nel secondo blocco di circa 
55  minuti,  ciascun  parteci-
pante porr‡ 3 domande all�al-
tro. E� previsto un minuto per 
il quesito, 4 per la risposta, 2 
per la replica e altrettanti per 
la  controreplica.  Infine  nel  
terzo blocco, della durata di 
circa mezz�ora, si svolger‡ il 
dibattito guidato dal modera-

tore sulle tematiche dirimen-
ti. ́ Ho iniziato a interessarmi 
della questione verso marzo- 
aprile 2020, quando il gover-
no Conte-bis  varÚ le  prime 
leggi liberticide o spiega Loc-
ci - Ci ritrovammo in piazza 
del Bastione con poche deci-
ne di persone convocate dal 
comitato Mascherine Tricolo-
ri, e mi venne offerta la possi-
bilit‡ di leggere alcuni comu-
nicati in modo libero, citan-
do le contraddizioni e la pale-
se  inefficacia  delle  misure  
adottate allora quali lockdo-
wn, mascherine, e chiusure 
dei locali. Verso ottobre 2020 
eravamo  gi‡  in  300-400  e  
una  sera  in  piazza  Europa  
una manifestazione indetta  
da organizzazioni  dei  com-
mercianti si trasformÚ spon-
taneamente in un corteo che 
bloccÚ il centro per un paio 
d'oreª. 

La svolta arriva a gennaio 
2021. ´Fui chiamato a parla-
re in piazza Europa una matti-
na dai commercianti, ma non 
appena pronunciai le parole 
"dittatura sanitaria" mi ven-
ne strappato il microfono di 
mano e impedito di prosegui-
re, in nome "degli interessi di 
categoria",  ovvero di  botte-
ga, sciaguratamente e italica-
mente anteposti a quelli gene-
rali o ricorda Locci - Mentre 
mi allontanavo venni ferma-
to da una ventina di persone 
che scusandosi a nome degli 
organizzatori, mi manifesta-
rono fiducia a sostegno, chie-
dendomi di poter formare un 
gruppo di protesta veroª. 

Oggi Forze Popolari conta 
pi  ̆di 500 aderenti ma mobi-
lita oltre 2500 persone in cit-
t‡ e centinaia in provincia e 
in Lunigiana. ́ Abbiamo orga-
nizzato oltre 10 tra manife-
stazioni e cortei con oratori 
nazionali: medici, ricercato-
ri, giuristi, e persino un'orche-
stra sinfonica di 40 elementi: 
tutti alla fame per non poter 
pi  ̆suonare a causa della scel-
ta di non volersi vaccinare o 
conclude Locci - con cui per 
un giorno abbiamo restituito 
il Palco della Musica dei giar-
dini alla citt‡ª �
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la richiesta dei sindacati

´Summit con la Regione
per salvare il posto
agli operatori sanitariª

Alcuni residenti lamentano la scarsa 
illuminazione nella zona che va dalle 
Terrazze al centro citt‡. ́ » due setti-
mane che nonostante le segnalazio-
ni al Comune si resta al buioª

A Longarone, Andrea Cabano, stori-
co titolare della gelateria Stella Mari-
na di via Sforza si Ë aggiudicato il ter-
zo posto allȅOscar mondiale del gela-
to con protagonista il limone 

´Periferia al buioª Premiata gelateria

Dal 6 dicembre i controlli diventeranno ancora pi  ̆serrati.
In particolare sui bus, nelle stazioni ferroviarie e nei bar

LA SPEZIA

Alla Spezia ieri ci sono stati 
62 nuovi tamponi positivi. 
In tutto gli spezzini con il 
Covid-19 sono 835 in ag-
giunta ai quali ci sono altri 
469 residenti in sorveglian-
za attiva perchÈ hanno avu-
to contatti con persone posi-
tive. Buone notizie arriva-
no  dall�ospedale  Sant�An-
drea. Ieri sono dimessi altri 
tre pazienti. Attualmente i 
ricoverati  per coronavirus 

sono 12. Di questi nove si 
trovano nel reparto di Ma-
lattie infettive e tre sono in-
tubati e si trovano da parec-
chio tempo in Rianimazio-
ne  sotto  stretto  controllo  
dei sanitari. Negli hub vacci-
nali della provincia ieri so-
no  state  somministrate  
1745 dosi di vaccino Pfizer 
e Moderne per prime e se-
conde vaccinazioni. Le ter-
ze dosi sono 26.684 �

S.COLL.
© RIPRODUZIONE RISERVATA 

i numeri della pandemia

Tre dimessi dallŽospedale
Ma altrettanti sono gravi
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